

## Calles, en el destierro.

El presidente de México, por razones de orden público, ordenó el destierro del general Plutarco Elías Calles y de los jefes de la revolución, Morones, León y Ortega, y a bordo de un aeroplano trimotor fueron enviados a Brownsville (Estado de Texas), y allí descargados libremente, para que pudieran ir donde quisieran, menos a México, que fué su fardo tiránico y sangriento por espacio de algunos años. El ex-hombre de hierro de la revolución antisocial y anticristiana no esperaba un trato semejante del Gobierno del presidente Cárdenas, pero la política tiene esos desencantos y la política de Calles lo tuvo en gran número.

Calles, ex campeón, hoy multimillonario, como muchos jefes de pueblos engañados con promesas de redención, riqueza y libertad, asumió desde su llegada a los Estados Unidos, una actitud de hombre descontentado, sorprendido e ignorante de las cosas que pasan en México, porque según él ahora no se dedica más que a desarrollar sus inmensas fincas, en una de las cuales, Santa Bárbara, fué detenido a media noche, como se detiene a un pernicioso sin millones.

La revolución tiene enseñanzas que sus promotores se empeñan en ignorar. Todas las revoluciones han hecho presa en los hombres que las han desencadenado, después de un tiempo de triunfo popular y de adulación política e interesada, Calles no podía ser una excepción de esa enseñanza histórica. Las aclamaciones de la mañana pueden convertirse en gritos de muerte antes de la puesta de sol, y esas oscilaciones del péndulo en la vida de los perturbadores de la paz pública no puede evitarlas ni detenerlas nadie.

Calles, que convirtió sus años de Gobierno en la más sangrienta de las persecuciones político-religiosas, ¿podría, acaso, desconocer la historia de su propio país y las lecciones de la Historia universal? Después de todo, llámese como se quiera, la orden del presidente Cárdenas, el destierro por los aires en línea recta a la frontera de los Estados Unidos, no es una cosa nueva en México, Calles fué su inventor y como al que inventó la guillotina durante la revolución francesa, le han hecho probar en sí mismo la bondad y simplicidad del procedimiento.

El destierro es una de las armas de la tiranía. El actual Arzobispo de México, cuando era Obispo de Tabasco, fué desterrado a la frontera de Guatemala, porque defendía los derechos de la Iglesia contra la tiranía de los perseguidores. El valeroso Arzobispo de Guadalajara, recientemente fallecido, fué desterrado a los Estados Unidos, en aeroplano, por orden de Calles cuando era presidente, e igual suerte cupo al Arzobispo de Monterrey y Delegado Apostólico en México, por la misma razón que al Obispo Díaz y al Arzobispo Jiménez Orozco.

¿Había olvidado toda eso Calles? Él ha volado por encima de los mismos territorios porque fueron forzados a volar sus inocentes víctimas y, como ellos, podrá meditar en el destierro sobre los dolores de la patria que él, como nadie agravó, durante su infausta presidencia.

Interrogado por un representante de Prensa Asociada cuando se dirigía a Los Angeles, acerca de sus propósitos, el antiguo amo de México manifestó que viviría en los Estados Unidos agradeciendo la hospitalidad que se le ha dado y que algún día «si Dios quiere, y lojalá que sea pronto», regresará a México, porque él no ha hecho nada.

Esto es lo que dice él y lo que dicen sus compañeros de destierro, pero el Gobierno de México y el Congreso piensan lo contrario y tenemos Calles por mucho tiempo en los Estados Unidos. Entre tanto, los peones de su país sobre cuyos hombros encorvados levantó su fuerza, siguen más pobres y atropellados que antes, tratando de apoderarse, muy socialísticamente, de sus inmensas fincas de Santa Bárbara, capaces de dar asentamiento a miles de antiguos seguidores.

El atento que no creía y blasfemaba, ahora, en el destierro, ya dice: «Si Dios quiere...»  
Se oyan truenos sobre la finca de Santa Bárbara.

MARCIAL ROSELL.

## En nombre de la libertad

### Orden de la "Gaceta" sobre la sustitución de la enseñanza religiosa

Madrid.—La «Gaceta» publica la siguiente orden de Instrucción Pública:

«En los informes emitidos por los inspectores para la aplicación de los preceptos constitucionales, referentes a la sustitución de la enseñanza dada por congregación religiosa, se proponen soluciones concretas que pueden dar lugar a resoluciones inmediatas del Gobierno para aquellos colegios cuya matrícula puede ser absorbida por las escuelas nacionales y para todas las localidades donde los Municipios ofrecen atender a los gastos que la sustitución origine. Ahora bien; en estos informes no se proponen las soluciones que puedan ser aplicadas inmediatamente para aquellos otros casos que en muchas provincias son el mayor número, en que el Municipio por falta de recursos o de locales donde instalan las escuelas no ofrece aportación ninguna, presentándose el problema de la sustitución con las máximas dificultades para ser resuelto, y decidido el ministro al cumplimiento estricto de un precepto constitucional que constituye para el Gobierno un deber primordial, ha resuelto encargar de nuevo a la Inspección de Primera enseñanza, que salvo muy escasas excepciones cumplió con celo y actividad ejemplares la primera parte del servicio que le fué encomendada con mesura, que lo complete con la aportación de nuevos informes emitidos con arreglo a las siguientes instrucciones:

a) Denominación de los colegios afectados por la sustitución, su clase número de niños y niñas y párvulos matriculados, comunidad y si se trata de Instituto benéfico docente, Patronato u otra organización especial.  
b) Solución que puede aplicarse para sustituir el colegio, consignando edificios con que se cuenta, propietario, precio en venta o alquiler, y si hay que hacer obras de adaptación, cantidad aproximada que importarán éstas.  
c) Cantidad que sería precisa para la adquisición de mobiliario y material de instalación.  
d) Aportaciones municipales y aportación que habrá de corresponder al Estado, y  
e) Cuantas observaciones estime convenientes formular el inspector para facilitar las resoluciones que en cada caso deban ser aplicadas.

Estos informes deberán ser remitidos a la Inspección central de Primera enseñanza en un plazo máximo de quince días, a contar desde la publicación de este decreto.

Este Ministerio está convencido de que el Cuerpo de inspectores, competente con la trascendencia de este nuevo servicio, se hará ahora, como siempre, digno de la confianza que en él deposita el Poder público.

Lo digo a VV. SS. para su conocimiento y demás efectos.»

Primera.—Los inspectores deberán girar visita extraordinaria con toda urgencia a todas las localidades afectadas por la sustitución y comprendidas en el apartado tercero de la orden de 28 de marzo último, estudiando con el Ayuntamiento las soluciones que pueden aplicarse a la intervención que dichas corporaciones pídas están dispuestas a tener en la sustitución de los colegios que funcionan en su propio término municipal. De esta manera comprobará el inspector cómo está actualmente planteado el problema de la sustitución, que puede haber variado desde su informe anterior.

Segunda.—Si no se obtuviera una aportación decidida y completa por parte del Municipio, el inspector se pondrá al habla con los propietarios de los edificios donde están instalados los colegios que han de ser sustituidos y haciéndoles ver la decisión del Gobierno de clausurar los edificios y sustituir la enseñanza dada en ellos, les invitarán a ofrecerlos en alquiler o venta, y a firmar las condiciones económicas en que harían cesión de ellos en una u otra forma.

Tercera.—En los casos en que no se prestaran los propietarios a ninguna de dichas soluciones, el inspector, asesorado por representantes del Municipio y de los maestros de la localidad, visitará los edificios de ésta enclavados en el sector de los colegios afectados por la sustitución que se hallen en condiciones de sanidad precisas, si por cesión, si se trata de edificios del Estado o de corporaciones públicas, ya por alquiler o venta si son de propiedad particular.

Cuarta.—El inspector celebrará una vez en posesión de estos datos, una reunión con el Municipio, exponiéndole las soluciones que podrían aplicarse para la sustitución e invitándole, en vista de ello, a acordar aportaciones con que contribuirán a la resolución de este problema de tanta trascendencia para la cultura y la liberación espiritual del pueblo.

Quinta.—Adquirido todos estos antecedentes, que serán examinados en su conjunto por la Junta de inspectores, ésta formulará una propuesta general para la provincia en la que consten los datos siguientes:

Este número ha sido visado por la previa censura.

## Crónica Social

Salió para Barcelona, don Luis Giménez Gil.

—Se encuentra enfermo don Alfredo Torres Giménez.

—El DR. ORTEGA comunica a su distinguida clientela que después de verificadas las oposiciones para especialistas de GARGANTA, NARIZ y OIDOS en las que ha obtenido la plaza de Alicante, se reintegra nuevamente a su clínica en Alicante, García Hernández, 55.—Teléfono 1670.

—Procedente de Benisa, ha llegado a esta población, don José Llopis.

—Está en Alicante el industrial de Hondón de los Frailes don Antonio Martínez Molina.

—Caballero aceptaría hospedaje con familia particular.—Razón en esta administración.

## Se alquila

En casa particular, sala, gabinete y alcoba amueblados, a matrimonios o señoras solas, con derecho a cocina. Razón: Primero de Mayo 11 pral. (encima del estanco).

## Raúl Soto Chápuli

Corredor Colegiado de Comercio

Intervención de toda clase de operaciones bancarias y mercantiles

Compra-venta de valores públicos e industriales

Empréstitos de Estado

Despacho: Colegio de Corredores de Comercio - (B. de España) Tel. 1424

ALICANTE

## LOS DOMINGOS EN ALICANTE

La ciudad toda viste galas de fiesta los domingos, por ser día de asueto y descansos para su cotidiana febril actividad.

Fenómeno que parece sencillo, intrascendente y baladí, pero, que patentiza y revela que Alicante es un pueblo activo y laborioso a la vez que ostenta un espíritu ampliamente liberal y moderno.

En nuestra capital se cultivan los domingos toda clase de aficiones y tendencias; se acude a los templos y centros benéficos se convive en las sociedades culturales, políticas y de recreo, se pasea a los acordes armoniosos de nuestra laureada banda municipal, se hacen excursiones a los alrededores y pueblos colindantes, se practica y admira el deporte y se frecuentan espectáculos tan amenos y variados como los que se puedan ofrecer en las más importantes capitales del país.

Mañana y si el tiempo no lo impide, faltando a su costumbre, se tendrá sobrada ocasión de controlar la veracidad de nuestro aserto. Por la mañana estarán las iglesias abarrotadas de fieles creyentes que después de cumplir sus obligaciones de precepto se trasladarán en abigarrado tropel a compartir, en la Explanada, con otros conciudadanos las bondades de nuestro imponderable clima bajo la caricia del sol de nuestro siempre azul y diáfano cielo y el arrullo de las mediterráneas olas que mueve acariciadora brisa.

La tarde será invertida por considerable número de alicantinos, haciendo visitas a los establecimientos benéficos y penitenciarios, en ascensiones a las pinadas del Castillo o del Parque del Doctor Rico, en excursiones a la huerta o a la Albufera o acudiendo al Estadio Bardin, Iris Park u otros sitios donde se cultiva el deporte y donde nunca faltan interesantes partidos de fútbol, y si alguien apeteciese espectáculo fuerte, o de cruces de apuestas puede encontrarlos en los combates de catch-as-catch-can, que se celebrarán en la Plaza de Toros, o en los partidos de pelota del Frontón de la calle de San Vicente.

Otros muchos comparten o invierten el tiempo dominguero en las suntuosas y placenteras terrazas de los casinos y cafés del paseo de los Mártires y en las amplias aceras de Méndez Núñez o en los cines y teatros, donde se acogen como a tranquilos y confortador remanso.

En el Teatro Principal, y como plato fuerte del programa de mañana, tenemos a la genial actriz Loreto Prado y el imponderable Chicote que harán las delicias de grandes y chicos; en el precioso e ideal coliseo de la avenida de Zorrilla, nos proyectarán la emocionante película de intenso dramatismo «Crimen y Castigo»; en el elegante y aristocrático Central Cinema habrá ocasión de admirar «Las vírgenes del Wimpole Street» y Norma Sheare; en la pantalla del Monumental Salón Moderno se reflejará la producción española «La ciudad sin ley», que no guarda ninguna relación con los acaecimientos actuales; en el popular Salón España hará las delicias del respetable una notable compañía de comedias valencianas y en los no menos populares y frecuentadísimos Teatro Nuevo, Salón Granados, Cine Carolinas y demás locales cinematográficos de las barriadas no faltarán, por tarde y noche, selectos programas sonoros con que solazarse los heterogéneos públicos que a ellos concurren los domingos.

Los aficionados al arte frívolo tienen un elenco de elegantes y bellísimas vedettes en el Café Central, establecimiento tan acreditado por su cocina y repostería, como frecuentado en cuantos espectáculos de variedades organiza.

Y finalmente no escasean, en nuestra ciudad, los centros culturales donde escuchar muchos domingos doctas conferencias y recitales musicales o donde admirar bonitas e interesantes exposiciones de artes plásticas.

No puede apetecer más variedad el pueblo alicantino para amenizar su descanso dominical, ni creemos que en población alguna de su categoría e importancia se ofrezca al forastero programa más heterogéneo a la vez que interesante y atractivo.

Esto son los domingos en Alicante, y al igual que el que nos disponemos a celebrar mañana, es cualquiera de los cincuenta y cuatro que tiene el año.

## En la casa de la ciudad

### LA SESION DE AYER

Ayer se reunió la corporación municipal, bajo la presidencia del señor Albricias.

En los escanios los consejeros señores Arques, Torregrosa, Llorca López, Alamo, Sánchez Santana y Gimenez.

Queda aprobada el acta de la anterior, y los señores ediles quedan enterados de las disposiciones oficiales aparecidas en la «Gaceta» y «Boletín Oficial».

Se da cuenta de un libramiento de 10.000 pesetas para la construcción del puerto pesquero.

Se aprueban los asuntos de los apartados de Fomento, Beneficencia y Sanidad, y el de Mercados y a ruegos de un concejal, vuelven a la comisión los expedientes que figuran en el orden del día.

También merecen la aprobación del cabildo los informes relativos a Cementerios, Hacienda y en el de Incendios se acuerda con motivo de accidente acaecido el 1.º de mayo, en que perdió la vida un cabo de bomberos, a ceder a perpetuidad la propiedad de la fosa que ocupa actualmente la desgraciada víctima de aquel accidente.

Costear además los gastos que haya podido ocasionar el entierro.

Y enviar a la familia del difunto el pésame del Ayuntamiento y mostrar la gratitud de la Corporación por la asistencia que prestaron tanto al cabo que pereció en el accidente como a los compañeros que resultaron heridos.

Se da cuenta también de que se han recibido telegramas de pésame del director general de Seguridad, del subsecretario de Gobernación y del cuerpo de bomberos de Valencia.

Varios concejales, formulan unos ruegos, que la presidencia promete atender, y no habiendo más asuntos que tratar se levanta la sesión.

Pedid vinos de mesa  
PENINSULAR

## Instrucción Pública

### Corrida de escalas en el magisterio

En virtud de la última corrida de escalas. ascienden los siguientes:

Maestros.—A 9.000 pesetas, hasta el número 44; a 8.000, hasta el 366; a 7.000, hasta el 903; a 6.000, hasta el 1.695; a 5.000, hasta el 3.300; a 4.000, hasta el 13.133.

Maestras.—A 8.000, pesetas hasta el número 352; a 7.000, hasta el 910; a 6.000, hasta el 1.734; a 5.000, hasta el 3.319; a 4.000, hasta el 11.761.

### Este número ha sido visado por la previa censura gubernativa.

### La suscripción para la reconstrucción de nuestros talleres

La suscripción abierta por iniciativa de la Asociación de la Prensa, para la reconstrucción de nuestros talleres, destruidos durante los sucesos del 20 de febrero último, ha dado hasta la fecha el siguiente resultado:

Recaudado en la Asociación de la Prensa, ptas.	827
Recaudado por don Juan Martínez Fausta, en nombre de la Asociación	2.092
Recaudado por don José Galán Benítez	702
Donativos recibidos en nuestra casa	435
Total	4.056

Continúa abierta la suscripción en la Asociación de la Prensa y en nuestras oficinas.

### Se alquila

espacioso bajo con vivienda, en casa recientemente reformada, a 16 metros de la Rambla.

Razón: Primitivo Pérez, 8, bajo.

## Edicto

En virtud de lo acordado en providencia dictada en el día de hoy por el señor don Antonio Domínguez y Fernández, Juez de Primera Instancia del Juzgado Número Trece de los de esta Capital, en los autos de secuestro y enagenación de finca, promovidos por el Banco Hipotecario de España, representado por el Procurador don Manuel Martín Veña, contra don Pedro y don Jesús Molinas Cascales, en ignorado paradero, sobre pago de 3.500 pesetas de principal, intereses, gastos y costas, se saca a la venta por segunda vez en pública subasta y por la cantidad de CINCO MIL DOSCIENTAS CINCUENTA pesetas, o sea con la rebaja de veinticinco por ciento del tipo que sirvió para la primera, la finca hipotecada en la escritura origen de dichos autos consiste en:

Una finca en Albaterra, de regadío, con riego del Canal de Riegos de Levante, en cuyo perímetro, existe una casa de labor.

Cuya subasta deberá tener lugar doble y simultáneamente en la Sala de audiencias de este Juzgado, sito en la Calle del General Castaños número uno, y en la del de Primera Instancia de Dolores, el día 26 de Junio próximo a las once de su mañana, proviniéndose: que no se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes del tipo señalado; que para tomar parte en la subasta, deberán consignar previamente los licitadores que lo intenten, en la mesa del Juzgado o en el establecimiento destinado al efecto, una cantidad igual por lo menos al diez por ciento del referido tipo: que si se hicieran dos posturas iguales se abrirá nueva licitación entre los dos rematantes: que la consignación del precio, se verificará a los ocho días siguientes al de la aprobación del remate: que los títulos de propiedad de la finca, suplidos por certificación del Registro, se hallarán de manifiesto en la Secretaría, entendiéndose que los licitadores deberán conformarse con ellos sin derecho a exigir ningunos otros; y que las cargas, gravámenes anteriores y los preferentes si los hubiere al crédito del actor, continuarán subsis-

tentes y sin cancelar, entendiéndose que el rematante los acepta y queda subrogado en la responsabilidad de los mismos, sin destinarse a su extinción el precio del remate.

Y se cita para la subasta, por medio del presente edicto, en atención a ignorarse su actual domicilio y paradero, a los deudores don Pedro y don Jesús Molina Cascales, no solo para que tengan conocimiento de ella sino para que puedan obtener su suspensión previo el pago de su débito.

Dado en Madrid, a cinco de mayo de mil novecientos treinta y seis.—V.º B.º El Juez de 1.ª Instancia, ANTONIO DOMÍNGUEZ.—El Secretario, P. P. MANUEL RODRIGUEZ.

## LA CORRIDA DE LA PRENSA

### Eche usted rumbo

Celosos los periodistas alicantinos de merecer el afecto y confianza del público se han lanzado a organizar por conducto de la «Asociación de la Prensa», su casa social, una sugestiva y atrayente corrida de toros que se celebrará en nuestro coso taurino el domingo 17 del actual.

Reses de la afamada ganadería de Villamarta serán lidiadas y muertas a estoque por los émulos del toreo moderno los jóvenes novilleros Belmonte y Sánchez Mejías, hijos de los que fueron ases de la totería española.

Los plumíferos no han regateado nada y se lanzan a la aventura de dar el primer festival taurino en nuestra mezquita haciendo la presentación de dos futuros fenómenos, que llegarán a eclipsar las glorias taurinas de sus progenitores, y que anhela admirar la afición alicantina por la justa fama de que vienen precedidos.

Respecto a los de Villamarta tenemos referencia de que han sido discreta y acertadamente seleccionados para que den un buen juego en el certamen del día 17 que tan numerosos e inteligentes aficionados congregará en la Plaza de Toros de nuestra capital.

En todos los cenáculos de los cafés y sociedades de recreo de nuestra ciudad no se habla más que de la corrida de la Prensa en que se expondrá toda la verdad, todo el valor y todo el arte de esa juventud torera que sale a la palestra a luchar denodadamente por el prestigio de las dinastías de los Belmonte y Sánchez Mejías.

## Azaña ha sido proclamado candidato del Frente Popular para la Presidencia de la República

**Agrarios, centristas y catalanes votarán también a Azaña.—La reunión de compromisarios y diputados de Izquierda Republicana**

Madrid.—Cerca de las doce de la noche terminó la reunión de los compromisarios y diputados de Izquierda Republicana. Al abandonar el Congreso, varios diputados facilitaron a los periodistas algunos datos de la reunión. En principio, según estas referencias, se aprobó que el señor Baeza Medina fuera a la Asamblea de diputados y compromisarios como uno de los vice-presidentes de la misma. Se trató a continuación de la elección del señor Azaña para la Jefatura del Estado y esto dió motivo a que algunos compromisarios dijeran que aún cuando votarían con sumo gusto al señor Azaña, entendían que no se había seguido las normas democráticas para la designación. Comenzaron a adherirse otros compromisarios a este criterio, pero en aquel momento entro en el salón el jefe del Gobierno y su presencia cortó esta discusión.

El señor Azaña pronunció un discurso que duró unos veinticinco minutos y que fué de gran emotividad y produjo singular efecto en los reunidos. Dijo que se despedía del partido, pero afirmó que no decía adiós porque estaba seguro de que al término de su mandato como jefe del Estado volvería a figurar en las filas del mismo. Agregó que tenía seguridad de que dejaba el partido firme e inquebrantable y que en él existía una cantera de hombres de gran valía que era la garantía de que el partido no iba a resquebrajarse en momento alguno. Exhortó también a los reunidos a mantener la más estrecha cohesión en todo momento y dijo que iba a la presidencia de la República porque así lo exigían las circunstancias del país. Agregó que el es republicano de arriba abajo y que cumplirá su deber con toda lealtad, defendiendo la República hasta con la última gota de su sangre, si preciso fuera, y afirmó que él es incorruptible, insobornable e incoercible y que así como se le podría exigir al terminar su mandato que rindiera cuentas de su gestión, él las pediría cuando se reintegrara al partido si este no había cumplido con la misión que tiene encomendada.

Convocados por el señor Ossorio Tallal y bajo la presidencia de éste se reunieron en la Sección séptima del Congreso los diputados y compromisarios elegidos por Galicia. Se acordó que el Comité pro autonomía convoque en una ciudad gallega el próximo día 17 una reunión a la que asistan los representantes de los partidos políticos y de las entidades gallegas, con objeto de fijar la fecha de la celebración del plebiscito. Todos los representantes ofrecieron su concurso para la obra comprendida. Terminó la reunión con un recuerdo a la minoría del diputado señor Villar Ponte, gran propulsor de la autonomía gallega.

**Los agrarios y centristas votarán a Azaña**  
Madrid.—Las minorías agraria, centrista, regionalista y liberal democrática facilitaron la siguiente nota:  
«Las circunstancias en que se ha desenvuelto en sus diversas y sucesivas fases la elección presidencial y el criterio y procedimiento seguidos por los partidos del Frente Popular para la designación de candidato podrían justificar en los demás grupos políticos una actitud abstencionista. A pesar de ello, los diputados y compromisarios que suscriben esta nota anteponiendo a toda otra consideración el interés supremo de asegurar la estabilidad de la República y la normalidad de la vida política española, han acordado votar la candidatura del señor Azaña. Este acuerdo no significa en modo alguno aceptación de su ideario ni conformidad con la política seguida por el actual Gobierno, frente a la cual cada uno de los que suscriben mantienen sin atenuación alguna su posición y su criterio. Al otorgar sus votos a la candidatura del señor Azaña, los suscritos se proponen evitar que la abstención de todos los partidos situados fuera del Frente Popular pueda ser utilizada para acentuar la significación partidista de la candidatura y esperar con su actitud de leal colaboración republicana contribuir a que el futuro presidente en el ejercicio de la alta magistratura no aparezca como representante de un partido o de una conjunción de partidos, sino como el jefe del Estado, que por encima de todos ellos personifica a la nación».

**Azaña, candidato del Frente Popular**  
Madrid.—A las dos y cuarto de la madrugada, el Comité de enlace del Frente

El Consejo de ministros de ayer tarde

## Ha sido aprobado un proyecto condonando multas impuestas con arreglo a la legislación penal de montes

Madrid.—Desde poco después de las seis de la tarde hasta las ocho y media de la noche, estuvo reunido el Consejo de ministros en el Congreso. El ministro de Trabajo facilitó la siguiente referencia:

—Se ha acordado aprobar la propuesta de la Comisión mixta de traspasos a Cataluña, que anula algunas consecuencias de la ley de 2 de enero de 1935 declarada inconstitucional por el Tribunal de Garantías y restableciendo la Junta de Seguridad.

—Cesión del cuartel del Carmen al Ministerio de Hacienda y autorización a éste para que lo ceda a su vez al Ayuntamiento de Zaragoza.

De Justicia se ha aprobado un expediente de libertad condicional, y de Marina otro de trámite.

De Comunicaciones se ha dado lectura al proyecto de ley sobre Comunicaciones marítimas que luego de ser firmado por el presidente de la República ha sido leído esta tarde en las Cortes por el titular de la cartera.

Se ha dado cuenta por el ministro de Trabajo del estado del problema de la incautación de los astilleros Echevarrieta, de Cádiz. Se autorizó la venta de un edificio del Ayuntamiento de Villamartin. Se aprobaron también varias propuestas de subsidio a la Junta del Paro por valor de

un millón ochocientos mil pesetas. Fueron aprobados igualmente varios proyectos de ley.

De Guerra, hubo un amplísimo despacho. En su mayor parte, de asuntos de trámite. El ministro se ocupó con extensión del proyecto de organización de las industrias militares.

De Agricultura ha sido aprobado un proyecto de decreto condonando multas impuestas con arreglo a la legislación penal de montes y otro concediendo anticipos para el pago de los impuestos de la molienda de trigo.

De Industria y Comercio, acuerdo sobre inspección de los contingentes de importación y otro reformando algunos artículos del Reglamento orgánico del Cuerpo de Ingenieros industriales.

Se preguntó al señor Ramos si se había acordado algo en cuanto al ceremonial de la elección de presidente de la República y respondió que el decreto oportuno se publicaría mañana.

Los ministros, al terminar el Consejo, manifestaron que se trasladaban al Palacio de Exposiciones del Retiro para inspeccionar las obras que se han realizado en aquel local para la ceremonia de la designación de jefe del Estado.

## Homenaje a don Marcelino Domingo por una gran iniciativa.—Se propone reconstruir los más gloriosos monumentos que atestiguan el pasado magnífico de España

Madrid.—Con motivo de la lectura anteayer tarde en las Cortes por el ministro de Instrucción pública de un proyecto de ley que propone la restauración de una gran cantidad de monumentos artísticos españoles, el director general de Bellas Artes señor Orueta ofreció un homenaje íntimo y sencillo a don Marcelino Domingo, iniciador y propulsor de esta idea.

Asistieron al acto el subsecretario del departamento don Domingo Barnés, el director de Primera enseñanza señor Coll, los señores Sánchez Cantón, director del Museo del Prado; Juan de la Encina, director del Museo de Arte Moderno y los arquitectos que habrán de ejecutar y dirigir los planes de reconstrucción proyectados.

Ofreció el homenaje el señor Orueta, quien dijo que quería proclamar en voz alta que la iniciativa de esta obra magnífica y única se debe a don Marcelino Domingo.

«Cuando me lo propuso—dijo—y me señaló el alcance que había de tener, sentí una de las más fuertes satisfacciones de mi vida.

Séase que a don Marcelino Domingo se deberá el que los más gloriosos monumentos que atestiguan el pasado magnífico de España se reconstruyan, como va a ser honor y es deber de la República hacerlo».

Don Marcelino Domingo respondió a estas palabras con otras, que expresaron el sentido que tiene de la obra artística que se impone a la República.

«En este proyecto—dijo—no se limita el empeño a restaurar el pasado, sino que abre posibilidades también para los artistas modernos a quienes es obligado dar medios para producir.

Restaurar lo creado es nuestra misión»—terminó diciendo.

## Proyectos de ley presentados por el Gobierno a las Cortes.—Las Compañías dedicadas a suministros públicos ingresarán en las Cajas Postales de Ahorro las fianzas que exigen a los abonados

Madrid.—El ministro de Industria y Comercio leyó ayer a las Cortes un proyecto de ley cuya parte dispositiva dice así:

Artículo primero.—Las fianzas que según autorización de los reglamentos vigentes pueden exigir sus abonados las Compañías dedicadas a suministros públicos, en lugar de ser depositadas en las cajas de las Compañías lo serán en la Caja Postal de Ahorros en las poblaciones donde no funcione, en la Administración de Correos correspondiente.

Artículo segundo.—Las Cajas Postales de Ahorros o las administraciones de Correos, en su caso, extenderán recibo por las cantidades depositadas en concepto de fianza para suministros públicos, en talonarios que les serán facilitados para este fin.

Artículo tercero.—Los recibos resguardos de depósitos efectuados como fianzas de suministros públicos, no serán negociables.

Artículo cuarto.—Las Compañías dedicadas a suministros públicos, en el plazo máximo de sesenta días, a contar de la publicación de la presente ley en la «Gaceta» de Madrid, ingresarán en la Caja Postal de Ahorros o en la administración de Correos del Municipio donde residan sus abonados, las fianzas correspondientes a cada uno de éstos.

Artículo quinto.—Una vez transcurridos los sesenta días que se señalan en el artículo anterior, las

Compañías canjearán a sus abonados los recibos que les hubieran entregado al ingresar las fianzas respectivas por el recibo que les será expedido por la Caja Postal de Ahorros o por la administración de Correos que corresponda.

Artículo sexto.—Los ministros de Comunicaciones e Industria y Comercio dictarán las disposiciones complementarias y aclaratorias, para el cumplimiento de la presente ley, así como las sanciones y penalidades a imponer en los casos de incumplimiento de cuanto se dispone.

## Ultima hora

### Sesion preparatoria para la elección de Presidente de la República.—Ha dimitido el gobierno egipcio

Madrid 9 (3/30 t).—Esta mañana, en el Palacio de Cristal del Retiro, se ha celebrado la sesión preparatoria para la elección de jefe del Estado.

Se habían tomado numerosas precauciones. La policía ha practicado numerosos cacheos. Los coches eran registrados e identificadas las personas que los ocupaban.

Dentro del Palacio se había instalado un magnífico servicio de correos, teléfonos y telégrafos.

A las 10 de la mañana llegó el señor Jiménez de Asúa.

Se procedió a la elección de la mesa, que por unanimidad ha quedado constituida de la siguiente forma:  
Vice presidente señor Baena.  
Secretarios señores Llopis, Mendiola y Vallejo.

Una vez constituida la mesa se acordó que mañana comience la sesión a las diez y media.

DICE EL SEÑOR AZAÑA  
El señor Azaña, dijo a los informadores que marchaba a reunirse con sus compañeros de gobierno, a los que obsequiaba con un banquete de despedida.

Los periodistas expusieron sus quejas, por los inconvenientes y tabas con que habían tropezado esta mañana con motivo de la sesión preparatoria. El señor Azaña les prometió ocuparse de este asunto.

El Cairo.—Esta mañana ha dimitido el gobierno.  
Se han producido varios incidentes que han sido cortados rápidamente por la policía.

En hoteles y bars restaurants os servirán vino de mesa  
**PENINSULAR**



## Las actividades de Prieto.—Le preocupa mucho la actitud de Largo Caballero

Madrid.—Se comenta de nuevo en estos momentos en que la elección de nuevo presidente y la formación de nuevo Gobierno hace que la política tenga el máximo interés. Los trabajos del señor Prieto que sigue orientando en gran parte la política española y que lleva por el derrotero que conviene al líder socialista y diputado bilbaíno; el cual, a pesar de la oposición que le hacen los de su mismo bando, triunfa poco a poco en sus propósitos.

Acerca del oportunismo de Prieto se habla mucho en estos días, especialmente después de su discurso en Cuenca, que había sido bien acogido incluso por ciertas zonas de la clase conservadora. Se dice a este respecto que el enemigo de Largo Caballero no quiere ir a la revolución sin garantías. Lo que quiere es el Poder con urgencia para implantar el socialismo cautamente. Comprende que la soviétización de golpe en España no serviría de nada. Los desmanes acabarían con el dinero de España y los obreros y campesinos no harían nada sin efectivos. Por eso cree que es necesario que cesen los desmanes populares, que la Banca y la industria se confíen.

Le preocupan mucho a Prieto las reservas de los Bancos, el capital de las sociedades anónimas y, sobre todo, la plus valía de oro almacenada en el Banco de España. El ahorro será desbancado de los Bancos para que el Estado lo invierta en obras públicas, según proyecto de Prieto. En lo que se iría de prisa, según el propietario de «El Liberal» de Bilbao sería en la socialización de la tierra. Otra cosa que haría al llegar al Poder sería domeñar como fuera los funcionarios no gratos o desafectos al régimen. Para ello inventaría una especie de comisarios del pueblo que intervendrían todas los órganos de la Administración.

Desde luego parece que a pesar de estar confiado en que los burgueses republicanos serían engañados por él, no está muy alegre, pues le preocupa la actitud de Largo Caballero, que posee masas y que saben que las alianzas o b r e r a s revolucionarias cuentan con otras asistencias en otros sectores revolucionarios del país. Prieto ni los republicanos del Frente no tienen masas y teme que Largo le dificulte la labor y que la presión de los obreros le obligue a acelerar el ritmo en su obra o renunciar a su intento, ya que no podría oponerse a un movimiento revolucionario cuyas finalidades al fin al cabo son las suyas. Como es oportuno, si a oportunidad aconseja dar el paso a la corriente, le dará paso.

## Al cruzar el río Ebro en piragua, pereció ahogado

Zaragoza.—Comunican del pueblo de Escatrón, se ahogó en el río Ebro el vecino de dicho pueblo José Valero Aranda, de 20 años de edad, soltero, del campo.

El infortunado pretendió pasar el río en una piragua, zozobrando ésta y siendo arrastrado por la corriente, pereciendo ahogado.

Autoridades y vecinos de Escatrón acudieron al lugar del suceso, conocido por «Ruéda» para realizar repetidos sondeos que de momento resultaron infructuosos.

La desgracia ha sido muy sentida por todo el vecindario.

## Gobierno civil

El señor Valdés, manifestó a los informadores, que mañana en Callosa de Segura, se celebrará una concentración social-comunista.

En Elda se celebrará un mitin seguido de manifestación:  
El orden es completo.

## Casa de Socorro Guardias

La de mañana, domingo, estará a cargo de los médicos pon Alvaro Ayela y don Pedro Cabello y del practicante en cirugía, don Vicente Lesbán.

La del lunes estará a cargo de los médicos don Federico Sellés y don Manuel Torregrosa y del practicante en cirugía, don Agustín Climent.

## Consultorio del próximo lunes

A las 8 de la mañana, Venerología, doctor Ribelles.

A las 10, Odontología, doctor Estruch.

A las 10, Huesos y articulaciones, doctor Cabello.

A las 11, Nutrición, doctor Campos.

A las 11, Ginecología, doctor Claramunt.

A las 5 de la tarde, Tocología, doctor Guardiola.

A las 6:30 de la tarde, Oftalmología, doctor Buades.

A las 6:30, Urología, doctor Bellvert.

A las 7:30, Dermatología, doctor Sellés.

## Farmacias de turno PARA HOY

La del señor Gomis Iborra, plaza de Castellón, abierta toda la noche.

Las de los señores Benet y Otero, plaza de Castelar y Avenida de Alfonso el Sabio, respectivamente, prestarán servicio hasta las once de la noche.

PARA LA SEMANA PROXIMA  
La del señor Soler, plaza de Juan Poveda, abierta toda la noche.

Las de los señores Soriano y Gimeno, calles de Calatrava y Calderón, respectivamente, prestarán servicio hasta las once de la noche.

## Estancos de turno

Mañana, domingo, estarán abiertos los siguientes estancos:

Número 10, plaza Gabriel Miró; número 6, calle de Altamira; número 8, calle Virgen de Belén; número 1, calle Calderón; número 16, plaza de Hernán Cortés; número 24, calle Jovellanos; número 22, calle San Vicente; número 20, calle Valencia; el de la Avenida Benito Pérez Galdós; el de la Avenida Misonnave; el de la Avenida Ramón y Cajal; el del Barrio San Blas; el de la carretera Villafranca y el de la carretera de San Vicente.

## Bolsa de compraventa de coches usados

Si quereis adquirir un coche de buena marca por poco dinero visitad el

## “Nuevo Garage” — Trigueros

Rafael Terol, 27 — Teléfono 2458

donde encontrareis coches de todos precios.

Estación de engrase.—Lubrificantes de las mejores marcas

Servicio especial para la marca ADLER

## Jabón “Minakol”

Para aplicaciones domésticas, Bares, Cafés, Hoteles, limpieza de mesas, escaleras, menages, y pisos de mármol, quita rápidamente las manchas de tinta.

Indispensable, para talleres, fábricas, fundiciones.

Utilísimo para Maquinistas, fogoneros, Chauffeurs, etc.

Es un producto netamente español.

Comerciantes: Soliciten precios y muestras al concesionario exclusivo, Teléfono 1676.—ALICANTE.

Precio de la pastilla 0'50 pts.



Información deportiva

# Mañana en Sevilla, titular y Hércules

## ¿Se jugará este año en el Estadio el partido Asalto-Prensa?

### Fútbol

#### Los octavos de final

Está visto que el no presenciar partidos de competición oficial, priva al espectador de entrar de lleno en el curso de los amistosos, por eso vimos que a pesar de la rivalidad antigua, pero siempre existente, con el Levante, el encuentro jugado poco impresionó, poco por no decir nada. Pero ya en el principio de lo más interesante de la Copa, no podemos por menos que dedicar toda nuestra atención y que como de costumbre—caray y qué costumbrel, dirá algún lector—emitir.

#### Nuestros pronósticos

##### MURCIA-ZARAGOZA

Aún está reciente lo ocurrido con motivo de la Fase Final en el campo «pimentonero», con otro partido igual al que se jugará mañana, pero si bien en aquél se ventilaba una cosa más importante y los dueños del terreno ayudados por el árbitro internacional Melcón, sólo pudieron conseguir un empate, en el de mañana, a nuestro entender, ni eso van a conseguir con lo que les damos por eliminados.

##### ATHLETIC DE BILBAO-CELTA

Todo un campiónismo para detener la ascendente marcha del campeón liguero en la segunda división. Mucho ha de pasar para que el Celta consiga un resultado que le haga confiar en su Balaidos.

##### MADRID-ARENAS

Dos equipos que a pesar de los esfuerzos, no han conseguido sus ambicionados fines: el título de campeón de la liga máxima uno y poder ascender a ella el otro; cosas no conseguidas por ninguno de los dos. De más clase el Madrid, podrá sacar de Chamartín un buen resultado que le hará ir a lbaiondo confiado.

##### SPORTING-BARCELONA

Los resultados que ha obtenido el de Gijón en la Copa, le hacen temible y como el Barcelona no es equipo que logra rotundos «scores» le vemos en trance difícil para pasar sobre el Sporting. El resultado de mañana aclarará algo la eliminación.

##### GERONA-BETIS

Luego del resultado obtenido en Sabadell por el Betis, creemos que es poco el Gerona para el equipo del barrio de Triana, con lo que vemos en los cuartos, al Betis.

##### OSASUNA-OVIEDO

Mal recuerdo dejó la actuación del Oviedo en su última visita a Pamplona, recuerdo que perdurará «in eternum» en la mente de todo pamplonico, pues debido a él han ido a parar al grupo de los suicidas, de donde tanto cuesta salir, por lo que creemos que mañana la venganza que tomarán los rojillos será cruel y mucho nos tememos no salga de San Juan eliminado el Oviedo.

##### ESPAÑOL-JEREZ

Demasiado enemigo para el joven Jerez que no por eso se entregará a las primeras de cambio en Casa Rabia, pues si bien podemos contar entre los eliminados a los «jereces» este torneo del k. o. todos los años trae sorpresas.

##### SEVILLA-HERCULES

Cuatro partidos jugados en Sevilla

durante dos temporadas han proporcionado al Hércules dos victorias, una al Betis por 1 a 0 y otra al Sevilla por 2 a 1; un empate con el Betis a uno y una derrota ante el Sevilla por 8 a 2.

El tanteo no nos es favorable, pero la adjudicación de victorias sí y a esto nos atenemos, porque si con el equipo quebrado se ha ganado, mañana que se presentará ante los sevillanos el más completo once herculiano, bien podría surgir otra vez la sorpresa y salir triunfantes de «Serva la Bari».

La prueba que se gizo el domingo pasado en la delantera del Hércules durante la primera parte, no quisieramos pecar de confiados, pero nos parece que dió resultado; una delantera igual en Sevilla y podríamos los alicantinos mirar con más tranquilidad el horizonte copero, pues por lo menos a los cuartos llegábamos y el enemigo que nos espera en ellos no es de los peores, lo que nos hace confiar en unas semifinales.

Todo esto que es lo que piensan los aficionados alicantinos, nos encargamos nosotros de difundirlo sabedores de que no (?) caerá en saco roto.

¡Hay muchas ganas de complacer a la afición y si esa es la forma contar con ella!

Antes que la frágil mariposa, el rudo y agalísimo gato.

JOSÉ G. MORATÓ

### ¿Se jugará este año el encuentro Prensa-Asalto?

Parecía que la tradición se había roto. La tarde era bella. Pasó el 14 de abril y nuestros borcheques están inactivos.

Y esto a qué se debe? A la apatía. A la incomprensible dejadez de muchos compañeros que en anteriores años velaron por el prestigio futbolístico de la Prensa.

Este partido ya no es un tradición, es el tesoro de los Mendas! Hay que encontrarlo sea como sea.

Las fuertes periodísticas deben ofrecer a los chicos de Asalto, la ocasión de vencer en un partido próximo, que podría servir para engrasar los fondos, con destino al Hospital Provincial.

Nosotros tenemos media palabras. Las autoridades, la otra media.

Animos pues, a poner cada uno de su parte un poquitín para que cristalice este match tan trascendental, que no es el tesoro de los Mendas, sino toda una tradición.

### Lafuente va a ser operado de nuevo

Madrid.—El que fué extremo derecha internacional Ramón Lafuente, ha manifestado que está dispuesto a someterse a una nueva intervención quirúrgica, pues el doctor Harceones tiene confianza en que podrá volver a jugar.

### Bajas en el Madrid

Madrid.—Para la formación del equipo del Madrid que el domingo deberá contener contra el Arenas, en partido de Copa de España, el club de Chamartín tropieza con grandes dificultades por hallarse lesionados Regueiro y Lecue, como consecuencia del partido internacional de Berna.

A estas bajas hay que añadir las de Quincoces, que sufre una ligera reproducción de su relajación de tendones en la pierna, la de López Herranz, que aún no está restablecido de su lesión en la rodilla.

Se confía, no obstante, que Quincoces podrá actuar el domingo, pero no Regueiro, Lecue y López Herranz.

### Los partidos y árbitros para mañana

Madrid.—El domingo darán comienzo los octavos de final de la Copa de España.

El Comité central de árbitros ha designado ya a los colegiados que dirigirán estos encuentros; son los siguientes:

- Murcia-Zaragoza, Comorera.
- Sevilla-Hércules, Escartín.
- Athletic de Bilbao-Celta, Canga Argüelles.
- Madrid-Arenas, Medina.
- Español-Xerez, Vallana.
- Sporting de Gijón-Barcelona, Iturralde.
- Gerona-Betis, Melcón.
- Osasuna-Oviedo, Casterlenas.

### Atletismo

Sabemos que el Comité Provincial celebrará el próximo jueves, día 14 junta para tratar de la celebración de los Campeonatos Provinciales.

Ya era hora diera señales de vida el atletismo local, pues en estos mo-

mentos en que está al orden del día la vida activa del deporte en sus más variados estilos, no podía faltar éste, que de todos cuantos se practican, es el más noble y emotivo al par que bello.

Donde haya un lanzador de disco o jabalina o un saltador de longitud o un vencedor de cien metros, que se quiten todos los demás.

Este es el único deporte, en el que el músculo del hombre no está envilecido por las malas artes del profesionalismo. El más puro amateurismo, guía todo esfuerzo.

Uniéndonos todos, podremos lograr que Alicante tenga representación en cuantas fases se desenvuelva el deporte en España y en Atletismo tenemos excelentes atletas.

Destaca sobre todos el formidable corredor del C. A. Florida, Luis Cantó, campeón provincial de cross-country, recordmen de los 5.000 metros y vencedor destacado de las dos últimas vueltas a Elche.

Y otros destacados elementos que bien preparados prometen días de gloria al atletismo local.

Ahora, a esperar las sorpresas que nos depararán los próximos Campeonatos Provinciales.

### Catch-as-Catch-can

#### Sensacionales combates para mañana en la Plaza de Toros

Estamos ante lo sensacional. Esa lucha impresionante, entre hombres gigantes, que encoge los corazones de los espectadores.

Ver este interesante deporte, nos hace remontarnos a los colosos de la prehistoria donde los hombres todos, habituados a la lucha con los horripilantes saurios en su más extensa gama, poseían músculos de acero.

Estos hombres, con sus emotivas luchas, impregnan el ambiente de una expectación nunca igualada por deporte alguno en nuestra capital.

El conocido promotor don Joaquín Gasa, bien enterado de que en nuestra capital sabemos paladear todo lo que de bueno encierra la palabra deporte, no ha dudado en presentar el «Catch-as-Catch-can» lo más emocionante que registraron los últimos siglos, mucho más todavía que ese hombre-pájaro que ha volado sobre el nuboso cielo londinense. Aprestémonos a admirar a estos modernos ciclopes.

Al final de la información hacemos un poco de luz sobre las libertades que entre las cuerdas tienen los luchadores.

Comenzará el espectáculo con dos combates de boxeo y seguidamente se presentarán en el ring: Muller y Damián, alemán y francés respectivamente, que en dos rounds de diez minutos, nos harán gustar del saboroso «catch».

En 30 minutos de lucha continuada, se encontrarán Gardiazabal, llamado «El Tarzán Vasco», de quien cuentan proezas y no acaban, contra el campeón de Europa, Karoly, «El Adonis de Bronce», que es capaz de aplastar a cualquier enemigo.

Y como cierre de fiesta un round de 40 minutos sin descanso en el que van a luchar «El Tigre americano», casi nadal, el tigre, con el campeón australiano Bucht, que tiene un concepto muy singular de los tigres.

A parte de la plena libertad que tienen los luchadores para combatir excepto el pequeño detalle de «no estrangular» porque esto se halla prohibido, diremos como terminan las peleas antes del límite:

- Por puesta de espaldas.
- Por abandono.
- Por k. o. o fuera de combate.
- Por descalificación.
- Por «no contest».

El primer resultado se produce cuando

un luchador obliga al otro a tocar con sus dos omoplatos en el suelo por tres segundos como mínimo. El segundo cuando un luchador reconoce la superioridad del otro y pide se paralice el combate, para lo cual tendrá que golpear tres veces consecutivas el tapiz con una o las dos manos. Se produce k. o. cuando el luchador, golpeado por su adversario reglamentariamente, cae sobre el límite de las cuerdas del ring y permanece caído inconsciente o no, por diez segundos contados. También cuando un luchador cae fuera del ring y permanece fuera veinte segundos contando también se contará el k. o. a quien abandone el ring violentamente o se coja a sus cuerdas, llevándose la cuenta hasta diez.

Termina el combate por descalificación cuando así lo decreta el árbitro por irregularidad de uno de los peleadores.

El «no contest» se proclamará si el árbitro entiende que el combate no interesa al público; si los dos luchadores caen fuera del ring continúan o no peleando; si ambos quedaran simultáneamente inconscientes sin poder reanudar la pelea ante de los diez segundos, si están dentro del ring, y de los veinte si están fuera.

### Telegramas detenidos

Por no encontrarse a su destinatario, se hallan detenidos en las oficinas de Telégrafos, plaza de Gabriel Miró, los siguientes despachos telegráficos:

- De Irún; para, Soler.
- De Almansa; para, Antonio Belmonte. San Agustín 5.
- De Elda; para, Manuel Lezan. Vigilante de carreteras.
- De Mérida; para, Tonda. Teléfono número 2431.
- De Madrid; para, Antonio Marco. Maimsonave 3.
- De Tenerife; para, María Saich. Carretera.
- De Madrid; para, Rivelles. Mendez Núñez 30.
- De Hellín; para, Devesa.

### Cambio de monedas

- Franco franceses, 48'40.
- Idem belgas, 124'25.
- Idem suizos, 239'88.
- Dólares, 7'37.
- Libras, 36'55.
- Liras, 59,20.
- Florines, 4'99.
- Marcos oro, 2'95.5
- Pesos argentinos, 0'00.
- Coronas danesas, 1'65
- Idem suecas, 1'89.
- Idem noruegas, 1'85
- Idem checas, 30'80.
- Escudos, 33'20.

### Un plato de cocina

**Langosta a la catalana.**—Se hierve la langosta durante diez minutos y después de fría, se le saca la masa, picándose en pedazos. Aparte se hace un sofrito con cebollas en aceite, se revuelve la langosta razonándola con salsa de tomate, cubriéndola al momento de servir, adornándola con guisantes y pimientos morrones.

### CUANDO VIAJE

por negocio o placer, aproveche las ventajas que le ofrece nuestra Cadena de Hoteles.

#### HOTELES UNIDOS S. L.

La más importante organización hotelera española.

- |               |             |                   |
|---------------|-------------|-------------------|
| Barcelona     | H. U. S. A. | Hotel Oriente.    |
|               |             | Hotel España.     |
|               |             | Casa Libre.       |
| S'Agaró       |             | H. de la Gavina.  |
|               |             | H. de la Playa.   |
| Sitges        |             | H. Terramar P.    |
|               |             | Golf Hotel.       |
| Tarragona     |             | Hotel Europa.     |
| Valencia      |             | Hotel Victoria.   |
|               |             | R. 'Los Viveros'. |
|               |             | Hotel Palace.     |
| Alicante      |             | H. Alhambra.      |
| Granada       |             | Hotel Miramar.    |
| Málaga        |             | Hotel Madrid.     |
| Sevilla       |             | H. de la Playa.   |
| Cádiz         |             | Hotel Carlton.    |
| Salbao        |             | H. María C.       |
| Bin Sebastián |             |                   |

Pedid vinos de mesa **PENINSULAR**

### La vida en el teatro

#### Principal

En nuestro primer caliseo continúa actuando la notable compañía de comedias de Loreto Prado y Enrique Chicote, titular del Teatro Cómico de Madrid.

Ayer tarde se representó «Mamá Inés», comedia de Enrique Suarez escrita expresamente para los geniales directores de la compañía, que premió con nutridos aplausos la labor artística de Loreto y Chicote y demás elementos del elenco.

Por la noche se puso en escena la preciosa comedia en tres actos «Los Pelliscos», de Navarro y Torrado.

La obra tuvo franca acogida por sus muchas situaciones difíciles e irónicas y por la claridad que al difícil papel de Raimunda supo sacar Loreto Prado.

Chicote interpretó magistralmente el rol de don Mario y tuvieron feliz actuación las actrices Luisa Rodrigo, Carmen Solís, Emilia Cid y Carmen Losada; y los actores señores Cornejo, Quijano, Albí y Samprieto.

El decorado y el menaje, demostraron el refinado gusto que para montar obras teatrales tienen Loreto y Chicote.

El público distinguido y selecto aplaudió abundantemente a la obra y a los intérpretes y salió del Principal contento y satisfecho.

Hoy, tarde y noche, se pondrá en escena la graciosísima comedia en tres actos, original de Luis de Vargas, «Mi abuelita, la pobre...»; insuperable creación artística, de la eminente actriz Loreto Prado que la representó en Madrid más de cuatrocientas veces consecutivas.

### Notas municipales

La alcaldía ha publicado un bando recordando:

1.º Que no pueden circular por la vía pública más que los perros provistos de bozal y con collar portador de una chapita metálica en la que estén inscritos el nombre y domicilio del dueño, y otra indicadora de haber sido satisfechos al Municipio los derechos correspondientes.

2.º Que los perros vagabundos o de dueño desconocido, así como cuantos circulen sin los requisitos mencionados, serán recogidos y trasladados al depósito municipal. Si en el plazo de tres días no se presenta persona alguna a reclamarlos se sacrificarán o destinarán a establecimientos de enseñanza o investigación científica.

3.º Que si los perros portadores de collar y que no lleven bozal fueran reclamados y recogidos por sus dueños, éstos abonarán los gastos de conducción, alimentación y custodia, más una multa que no bajará de cinco pesetas. Todo perro que no se halle provisto de collar y bozal será considerado como vagabundo.

4.º Que se declara obligatoria la vacunación antirrábica de los perros. Este tratamiento se practicará en el Instituto de Higiene y Laboratorio Municipal, por personal competente, y devengarán diez pesetas, en concepto de derechos.

Al hacer públicos una vez los preceptos transcritos, la Alcaldía—Presidencia previene que se han dado terminantes órdenes a los agentes y dependientes municipales para la intensificación de los servicios de recogida y sacrificio de todos los perros que no estén matriculados y sometidos a la reglamentación anteriormente consignada.

### Exploradores de España

#### Agrupación de Alicante

Mañana domingo día 10 y a las seis de la mañana saldrá la Agrupación con dirección a la Pinada de la Albufera.

En este lugar se verificarán los exámenes de exploradores de tercera anunciados desde hace algún tiempo.

El «Grupo Tarzán» celebrará algunas pruebas de su concurso atlético-instructivo.

Alicante, 7 de Mayo de 1936.

### ATENEO DE ALICANTE

Hoy sábado a las siete de la tarde dará una conferencia en este Ateneo el inteligente y culto director de nuestra Orquesta de Cámara don José Juan, disertando acerca del interesante tema «Influencia Española en la Música Francesa Contemporánea».

A esta conferencia aporta colaboración la notable señorita Isabelita Agudo, ilustrándola con obras de Ravel y Debussy.

### Modista:

Con título se ofrece para coser a domicilio.—Cosiendo a domicilio 15 pesetas y 3 pesetas con comida. Razón en esta administración.

## TEATRO VERANO

EMPRESA GUIXOT Y BERNABEU S. L.

Para hoy Sábado 9 de Mayo de 1936  
Repris de la joya cinematográfica española de la CIFESA

# Nobleza Baturra

Butaca 0'70.—General 0'25

## IDEAL CINEMA

EMPRESA GUIXOT Y BERNABEU S. L.

Para hoy Sábado 9 de Mayo de 1936

Emocionante estreno de la maravillosa película que lleva por título

# Crimen y Castigo

# CENTRAL CAFE - Restaurant

## De la Pantalla

### Ayer se estreno en el Ideal Cinema con gran éxito 'Crimen y Castigo'

Adaptación del mismo título de Feodor Dostoyewsky.

Sin establecer comparaciones que, ya de suyo molestas, lo serían mucho más este caso en que se trata de dos producciones que honran a la cinematografía del mundo, vaya al frente de esta crónica la afirmación, rotunda y decidida, de que la cinta estrenada ayer en el Ideal Cinema constituye un acierto absoluto y una admirable realización.

Estamos, en efecto, ante una gran película. Concebida con claro sentido del fondo argumentativo de la obra de origen y resuelta con derroche de competencia y clara visión. Sternberg, utilizando el molde universal del cine, ha sabido plasmar, en la valía de una película que se recordará durante mucho tiempo como un modelo en su género, todo el vigor emotivo, profundo y humano, de la novela inmortal de Feodor Dostoyewsky. Compentetrado íntimamente con el asunto, ha conseguido trasladar al celuloide, convertido en plástica emoción de fotogramas, todo el trazo psicológico—tan reactivo a la adaptación—de los personajes que creara el clásico ruso.

Para ello se ha servido—insuperablemente—de la ayuda que la fotografía y la música, en colaboración valiosísima, le han podido prestar. Y así, ha hecho posible este film admirable, en el que la figura del protagonista se perfila, con dureza de trágicos contornos, sobre el fondo de un ambiente fosco en el que falta, como vaho infecto, toda la podumbre y la miseria moral y material de una ciudad martirizada por todas las lacras.

Hay momentos en la obra, de un valor fotográfico que será casi im-

posible superar. Situaciones en que la cámara, abriéndose paso por entre la maravilla cromática de un ángulo—incidencia impresionante—el gesto, el instante máximo de emoción que ha de llevar su brutal remalazo hasta la sensibilidad de los espectadores. Los momentos que siguen a la escena del asesinato, aquel otro de la declaración ante el juez, y sobre todo el valor íntegramente cinematográfico de la escena en que el protagonista, que no se atreve a confesar su crimen, descubre al pie de la escalera de la comisaría, en acierto de claroscuro, la silueta quieta de dramatismo, de la muchacha, que pasará al archivo mental de los aficionados al cine, como un recuerdo imborrable. Así como la sensación de escalofrío de la música, perfectamente ambientada, aguda, espeluznante...

Peter Lorre, con una labor difícilmente superable, justifica cumplidamente el premio conquistado con su interpretación. Admirable, también, Edward en su papel de juez. Y absolutamente bien, sin defectos—que pocas veces puede afirmarse esto!—el resto de los protagonistas.

La película—Versión inglesa—está correctamente doblada en español.

### Salón España

Alfonso el Sabio

HOY DIA 9 DE MAYO

2 películas 2

La producción en español

**Aguilas frente al sol**

La emocionante producción

**Cadetes**

## Sección Religiosa

### SANTOS PARA HOY

Sábado.— Santos Gregorio Nacianceno, obispo, doctor; Geroncio, obispo, mártir; Hermas, Beato, confesores.

La misa y oficio divino son de la traslación de San Gregorio Nacianceno, con rito doble mayor y color blanco.

### MISAS Y CULTOS

Colegiata de San Nicolás.— Todos los días se celebran a las 6, 7, 8:30, 9, 10 y 11.

Los días festivos hasta las doce y cuarto.

Santa María.— Misas fijas diariamente a las 7, 7 y media, 8 y media. Los domingos a las 6:30, 7, 7:30 y 8:30.

La misa Conventual a las 9 y la última a las 11, los domingos y festivos.

Iglesia de San Juan Bautista.— Todos los días Misas a las 7 y 8, Los domingos a las 7, 8 y media 10 y media.

## GACETILLAS

Se vende baratísima bicicleta niño tamaño grande equipada y en perfecto estado.

Razón: Bailén, 3, 1.º

HUESPEDES, se admiten 2, o 3 en lo más céntrico de la capital con cuarto de baño. Trato familiar.

Razón, Zepol, Café Central.

Se anuncia a concurso la plaza de Secretario del Ayuntamiento de Elda, dotada con el haber anual de siete mil pesetas.

Se vende un piano en buen estado y en precio muy económico.—Razón en Molins (Orihuela).

## Central

Avenida de Méndez Núñez

HOY DIA 9 DE MAYO

a las 6 de la tarde

EXITO

de la deliciosa producción en español

Las vírgenes del Wnipole Street por Norma Shearer y Fredric March.

Éxito del precioso dibujo por Poppe el Marinero PASEN A COMER, SEÑORES.

## MONUMENTAL

Avenida Alfonso el Sabio

HOY DIA 9 DE MAYO

BUTACA 0'60

REESTRENO

de la magnífica producción dramática en español

### La ciudad sin ley

por Miriam Hopkins, Edward G. Robinson y Joel Mc Crea.

Un complemento

a las 5 de la tarde

## IDEAL CINEMA

Avenida Zorrilla

HOY DIA 9 DE MAYO

¡Gran éxito!

de la emocionante película de dramatismo

### Crimen y castigo

por PETER LORRE.

Un complemento sonoro

A las 6:30 tarde

## TEATRO NUEVO

HOY DIA 9 DE MAYO

Sábado Femenina

a las 6 de la tarde

Reestreno de la emocionante producción terrorífica fuertemente dramática

**Las manos de Orlac**

por Peter Lorre.

Un complemento

## Viuda de Marcial Giménez

Grandes serrerías de marmoles y piedras unicas en Alicante

TODA CLASE DE TRABAJOS EN MARMOL A PRECIOS SIN COMPETENCIA.—MESAS Y VELADORES PARA CAFES

Fabrica y talleres: Avenida de Salamanca, del 13 al 19

Exposición y oficinas: Bailén 20 tel. 2243 ALICANTE

## Máquinas ALFA para coser y bordar

FABRICACIÓN ESPAÑOLA

Garantizadas por 10 años, calidad superior y magnífica presentación

Bicicletas.—Pianos.—Pianolas.—Aparatos de Radio.—

Fonógrafos y Discos

Muebles de lujo y económicos

Ventas a plazos y al contad

## CASA FERRER

ALICANTE Méndez Núñez, 35  
Tél. 2358

ALBACETE San Agustín, 14  
Tél. 422

## Servicios de pasajeros para Argel Francia, Marruecos y América

Societe General de Transports Maritimes a Vapeur DE ALICANTE Y ORAN (DIRECTO) PARA SANTOS Y MONTEVIDEO BUENOS AIRES Por los Transatlánticos

Duración del viaje diez horas, por el magnífico vapor **"Sidi Brahim"** SALIDAS: el día 8 de todos los meses CEUTA, CADIZ Y CASABLANCA los buques motores

'Sil, Darro, Ebro y Turia' SALIDAS: todos los sábados DE ALICANTE A ARGEL (DIRECTO) Por el magnífico vapor

**G. G. Tirman** SALIDAS de ALICANTE: los martes 14 v 28 de abril; 12 y 26 de mayo; 9 y 23 de junio; a las 7 en punto de la mañana

Visite usted las oficinas de **Gas Alicante** Pida presupuestos e instalaciones

Visado por la **censura**

## EL MEJOR LAXANTE

# CARABANA

Aguas minerales naturales de

Purgantes Depurativas Antibiliosas Antihopéticas

# JABON CREMACAO

## VUELVE EL CUTIS A LA INFANCIA

SUFRE USTED DEL ESTOMAGO TOME

# Gastrovanadina

DOCTOR COQUILLAT

y curará radicalmente POLVOS: Cura el exceso de ácido (higercloridia), etc. Caja, 2'45 y 2'50 pesetas. ELIXIR: Cura la falta de ácido (hipocloridria), etc. Precio, 4'75 pesetas.

# MONUMENTAL

## SEMANA DE LA EMOCION

Hoy Sábado 9 y mañana Domingo 10, estreno en español fuertemente dramático

# LA CIUDAD SIN LEY